

miembro de todas las Reales Academias Españolas, especialista en Filosofía, Estética, Historia, Arte, Arqueología, Numismática, Literatura, Filología, Bibliografía y, sobre todo, en temas orientales; el arzobispo SIMON LOPEZ, de Nerpio, escritor político, figura clave de las Cortes de Cádiz, quien, según Javier Herreros, es el introductor en España del mito de la masonería; CARLOS MARIA PERIER, de Hellín, filósofo y pensador político muy elogiado por Azorín; FRANCISCO JAREÑO, de Albacete, gran arquitecto y tratadista de Bellas Artes; y el general MANUEL CASSOLA, de Hellín, renovador del Ejército español y autor de un polémico y trascendental libro de *Reformas militares*.

En nuestro siglo el Dr. Baquero sólo destaca a un escritor científico, el filólogo TOMAS NAVARRO TOMAS y a dos autores de Literatura de creación, los novelistas HUBERTO PEREZ DE LA OSSA y RODRIGO RUBIO. Sin embargo las omisiones también son importantes, sobre todo en este último campo, donde olvida figuras que representaron bastante en la Literatura Española de nuestro siglo. Así, el novelista, poeta, periodista y dramaturgo MARIANO TOMAS, de Hellín, cuyas obras fueron traducidas a otros idiomas, galardonado con los más importantes premios literarios de su tiempo: *Mariano de Cavia*, *Gabriel Miró*, *Nacional de Teatro*, *Premio Piquer de la Real Academia Española*, etc.; el poeta de Fuenteálamo EDUARDO ALONSO, una de las voces más puras y personales de la poesía española de todos los tiempos; ARTEMIO PRECIOSO, de Hellín, creador de un imperio editorial y novelista de una época; ROBERTO MOLINA, de Alcaraz, Premio Nacional de Literatura y novelista injustamente olvidado; ANDRES OCHANDO, de Albacete, que figura en antologías de la poesía española y en diccionarios de escritores de fama nacional; el autor y director teatral CECILIO DE VALCARCEL, de Hellín, figura importante del teatro español de nuestro siglo; el famoso editorialista de "ABC" JOSE CUARTERO CIFUENTES, de Villarrobledo, *Premio Mariano de Cavia*, uno de los valores del periodismo hispano de todos los tiempos, etc., etc.

En resumen, que la escasa nómina de escritores albaceteños que nos da el profesor Baquero Goyanes, tendría que haber sido engrosada con unos cuantos más, no sólo en los citados en esta lista apresurada, para hacer verdadera justicia a una provincia que, como se ha visto, ha dado unos cuantos nombres gloriosos a la Literatura Española de todos los tiempos.